

Estimadas y estimados:
Productores y productoras;
Delegados y Delegadas;
Directivos;
Cooperativas;
Compradores;
Equipo Técnico Operativo;
Símbolo de Pequeños Productores, SPP Global

P r e s e n t e s

Bienvenidas y bienvenidos a la **XIII Asamblea General del SPP Global, Ciudad de Guatemala Centro América, muchas gracias por estar.**

Como es ya de su conocimiento, hoy renovamos a los miembros de los consejos directivos, por lo que en este sentido me dirijo a ustedes respetuosamente con unas palabras como compañero de este caminar que hemos hecho durante más de 18 años en la búsqueda de un sistema comercial que reconozca, priorice y valore el trabajo y el esfuerzo del pequeño productor y productora.

Mencionar, señalar, reflexionar y poner a consideración que:

- Como Consejos Directivos en el periodo 2021 – 2024 se tuvieron una serie de acontecimientos que obstaculizaron la puesta en marcha y cumplimiento de planes de acción, de iniciativas e ideas para el avance de los objetivos que se tienen como SPP,
- A pesar de las varias circunstancias desafortunadas, del desgaste y desánimo de muchas compañeras y compañeros, nos retiramos de los diferentes cargos con la consciencia de saber que hicimos lo correcto, al anteponer y defender siempre el beneficio a largo plazo de los pequeños productores y productoras a los cuales representamos y quienes nos han dado su confianza para darles voz,
- Así mismo, señalar que nuestro actuar siempre fue positivo, claro, objetivo y apegado a los estatutos, reglamento y a la institucionalidad que le debemos al SPP Global y a los intereses genuinos de las organizaciones de pequeños productores y productoras de las diferentes regiones y continentes miembros del SPP Global. Los miembros que quedamos incluyendo el compañero Felipe Gurdian (que posteriormente se retiró), siempre nos apegamos a nuestro juramento y toma de protesta cuando asumimos los cargos y responsabilidades,
- Las circunstancias y cambios globales, ambientales, sociales y económicos, así como el crecimiento de fenómenos como el voraz capitalismo, las manifestaciones neocolonialistas y los efectos negativos de la tecnología despersonalizante, nos hacen ver que como SPP Global tenemos aún una tarea grande e importante, nos deja ver que la lucha por un Comercio Justo verdadero no termina, que hoy más que nunca la lucha cobra más sentido, que debemos replantearnos nuevas formas de avanzar y que los ideales y principios que dieron origen al Comercio Justo deben rescatarse,
- Es importante que recordemos, valoremos a tiempo y tengamos presente, los principios que han dado origen a esta gran lucha de un sistema de comercio más justo. No olvidar, que parte de esos principios y razones que dieron origen al SPP fueron para buscar y garantizar no solo mejores precios, sino un mayor

reconocimiento del esfuerzo del pequeño productor y productora, pero sobre todo de contar con un sello que fuera y sea, de y para el pequeño productor y productora, que le permitiera sentirse identificado y hubiera una total apropiación del sello, sin permitir injerencias e imposiciones externas que se apropien de la voz y de las decisiones que corresponden a las y los productores. Teniendo en cuenta, que el contexto que se vivía en la década de los 2000 estaba orillando al debilitamiento del sistema de comercio justo de ese momento, se vivía una situación en donde la voz del mercado se volvía impositiva y apagaba la voz del comercio justo bajo mecanismos de dominio en los órganos de decisión en los que no solo se imponía sino se le quitaba autonomía al productor, lo que conllevaba a una fuerte competencia con plantaciones privadas y productores no organizados. Tener presente que esto último ha sido el principal objetivo del SPP, diferenciar en el mercado: el pequeño productor de grandes productores (muchas veces monopolistas y latifundistas) y empresas realmente comprometidas de las empresas oportunistas, disfrazadas de alternativas.

- Las y los invito a no dejar de lado la esencia del SPP, a seguir privilegiando el consenso, anteponer siempre la voz, el bienestar y la autonomía de las y los pequeños productores, no dejarnos llevar por los intereses individuales y materiales que nos orillen a la fragmentación de la colectividad y la unión, cuidar de que el capitalismo, el neocolonialismo y las malas prácticas corporativas y políticas no nos hagan perder los valores que nos hacen humanos, el respeto, la dignidad, la honestidad, la transparencia y sobre todo la dignidad humana.
- Tomar en cuenta y no dejar de lado, la participación de las nuevas generaciones, fortalecer el relevo generacional, la participación de las mujeres y crear nuevos liderazgos en general, que conduzcan al comercio justo por un buen camino, en el que se tenga siempre presente el proceso histórico, el valor de la comunidad y el duro caminar para la construcción de espacios, sellos y procesos, que más allá de buscar un beneficio monetario, han buscado una mejora integral en la vida de quienes por mucho, han vivido en desventaja e inequidad de oportunidades de desarrollo. Transmitir y transferir el valor de ser cooperativa y pequeño productor, que más allá de minimizarnos nos hace fuertes, porque la unión siempre hará la fuerza.
- **Los insto a la unidad por un bien mayor**, unamos nuestros corazones, nuestras ideas y esfuerzos, alcemos nuestras cabezas y nuestras voces en un solo frente común por la construcción de un mundo diferente donde se rompan las relaciones de dominación histórica, las relaciones verticales y el paternalismo. Construyamos un mundo con mayor equidad, justicia y dignidad.
- Por último y no menos importante; reconocer y agradecer la participación, el compromiso, la sensibilidad, la responsabilidad y el esfuerzo que han hecho las y los compañeros y compañeras del Consejo Directivo, que quedamos el día de hoy y que sobrevivimos a todos los embates: al compañero René Ausecha, de EXPOCOSURCA en Colombia, al compañero Joey Pittoello, de JUST US! COFFEE en Canadá; del Comité de Vigilancia a la compañera Yuridia Pillimué, de FONDO PAEZ en Colombia, a la compañera Ana Pisoni, de CAFÉ MAM en Estados Unidos, al compañero Felipe Gurdian de Cooperative Coffees en Canadá y a los miembros del Comité de Normas y Procedimientos del SPP Global, a la compañera Silvia Herrera, de la Unión de Ejidos San Fernando (UESF) en México y al compañero Luis Ruíz Díaz de MADUVIRA en Paraguay.
- Además, reconocer el trabajo del equipo técnico operativo que hace para mantener el funcionamiento del SPP Global a pesar de todas las adversidades, por su responsabilidad, compromiso, sensibilidad y lealtad a los intereses de los pequeños productores. Gracias a las compañeras Kandyam Enciso, María Hernández, Ornella Specia, Ximena Ramos, a Julio Gallegos y a Jerónimo Pruijn, el Director Ejecutivo.

- LAS Y LOS INSTO A CELEBRAR UNA ASAMBLEA GENERAL EN UN AMBIENTE DE CORDIALIDAD Y UNIDAD, QUE MEDIANTE EL CONSENSO PODAMOS LLEGAR A LOS MEJORES ACUERDOS Y TÉRMINOS QUE PERMITAN CREAR NUEVAS BASES PARA QUIENES HOY NOS RELEVAN. QUE, MEDIANTE EL RESPETO, LA EMPATIA Y LA COLECTIVIDAD PRIVILEGIEMOS QUE LAS SOLUCIONES Y LOS CAMBIOS NO DEJEN AL PRODUCTOR EN SEGUNDO TERMINO.

¡Gracias a todas y todos por ser parte de la XIII Asamblea General del SPP Global!

¡Gracias a todas y todos por ser parte del SPP Global!

José Fernando Rodríguez López

Presidente Consejo Directivo

SPP Global

Miércoles 11 de septiembre de 2024.

Ciudad de Guatemala, Centroamérica.